



EDITORIAL

Queridos amigos y amigas, 2010 fue un año de celebración para el país, que llegó a sus primeros 200 años de vida. Aunque los magníficos festejos del Bicentenario de la Revolución de Mayo serán recordados durante mucho tiempo, fueron apenas el comienzo de la celebración que culminará en 2016 cuando volvamos a encontrarnos para festejar el Bicentenario de la Independencia. Si lo asumimos como la continuidad del proceso de construcción nacional, serán años de mucho trabajo. En esta edición, cerramos la serie de notas sobre la historia de la atención sanitaria y la asistencia social en el país abarcando el período que va desde el regreso de la democracia hasta nuestros días. Y como broche de oro de las notas, entrevistamos a Federico Pégola, historiador de la salud.

En este contexto, 2011 será un año de grandes festejos para la Fundación ISALUD, que como todos los grandes proyectos nació humilde pero decididamente en 1991 y que se apresta a cumplir sus 20 años. Mientras nos preparamos para las tradicionales fiestas de fin de año, nos permitimos dar el primer paso hacia los 12 meses que nos esperan celebrando otro aniversario: los 25 números de la Revista, que cumple así cinco años de ininterrumpida difusión de la rica vida académica, institucional y social de la Universidad ISALUD.

Hacemos en esta edición un recorrido por las tapas de esas 25 ediciones y repasamos los principales conceptos que nos dejaron algunos de los muchos expertos, funcionarios y personalidades de la salud, el desarrollo social, la economía y la educación que pasaron por estas páginas.

Pero, entre tanta celebración, no perdemos de vista las agendas de la coyuntura actual y la del futuro. Por eso, en esta edición el lector encontrará un detallado panorama de lo que está haciendo la joven Agencia Nacional de Seguridad Vial (ANSV), una iniciativa que está logrando bajar los índices de muertes y discapacidad causados por la imprudencia con la que muchas veces nos conducimos en la vida, no sólo los automovilistas, también ciclistas y

peatones, y quienes deberían conducir vehículos de manera profesional. En una entrevista con el director ejecutivo de la Agencia queda sorprendentemente claro lo complejo de producir este urgente cambio cultural, y el panorama que puede esperarse para las vacaciones de verano, cuando cientos de miles de personas se movilizan hacia los centros de vacaciones.

Más allá de la coyuntura, no dejamos de prestar atención a los temas permanentes. En esta edición, la revalorización del papel de las escuelas en los programas de vacunas, la necesidad de prestar atención a los problemas derivados de la mala nutrición, la preocupación permanente por la calidad en todos los ámbitos, y la importancia de planificar políticas públicas sobre discapacidad con información precisa, como la del programa Pradiss, entre otras cosas. Y como siempre, nuestros columnistas: Federico Tobar, que en esta oportunidad se centra en las lecciones de la experiencia internacional en reformas de sistemas sanitarios; y Rubén Torres, que se refiere a cómo lograr mayor eficiencia en el gasto en salud. A ellos sumamos en esta oportunidad una invitada internacional, Magdalena Rathe, especialista dominicana en la producción y difusión de evidencias que sustenten las políticas públicas. En esta oportunidad, se centra en el concepto de "cuentas nacionales en salud". A todo esto agregamos, como es habitual, los trabajos científicos de nuestros graduados e investigadores.

Aprovecho para saluarlos y saludarlas a pocos días de las fiestas, desándoles mucha felicidad y prosperidad. Que el año próximo llegue cargado de proyectos para todos.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD